

# **Manifiesto del PP en la Semana Internacional de las Personas Sordas**

28 de septiembre de 2025

En el **Día Internacional de las Personas Sordas** el Partido Popular quiere mostrar su compromiso con la inclusión, la diversidad, la identidad y la fortaleza de las personas sordas, sus familias y su entorno.

Esta fecha recuerda la creación, en el último domingo de septiembre de 1951, de la Federación Mundial de Sordos, y resalta la importancia de la visibilidad y la promoción social que las personas sordas lograron a través de sus organizaciones representativas, en cada país y a lo largo de las últimas décadas.

Para el Partido Popular, la clave de una relación fructífera entre los poderes públicos y las personas sordas pasa, de manera inevitable, por identificar y asimilar las verdaderas necesidades de este colectivo, así como atender sus demandas, situando la escucha de las asociaciones representativas como una prioridad de la política social.

Las personas sordas, organizadas, han sido actores principales de los cambios sociales que ha conocido España, y el Partido Popular ha acompañado desde hace dos décadas la promoción de los derechos constitucionales de todas ellas, con apoyo expreso a Ley de Promoción de la Lengua de Signos Española para la comunidad sorda signante, y a la normativa concordante de respaldo a los medios técnicos para quienes forman parte del colectivo optando por medios alternativos de carácter ortoprotésico.

No podemos olvidar la importancia de reconocer la lengua de signos como un patrimonio cultural y lingüístico que abre puertas, conecta personas y derriba barreras, además de la necesidad de desarrollarla eficazmente y de dotar de forma suficiente los programas de inclusión y de apoyo a la audición, que mejoran

el día a día de estas personas y de sus familias y que deben contar con un compromiso firme en el gasto público.

Para el Partido Popular, tener en cuenta a las asociaciones y sus exigencias es un requisito básico a la hora de hacer política, por lo que en este día también reivindicamos medidas como el acceso universal a los audífonos, la puesta en marcha de programas de cribado y tratamiento de la pérdida de audición, políticas de prevención frente a la contaminación acústica, así como productos de apoyo a la audición que hagan efectiva la accesibilidad auditiva y la comunicación oral en cualquier entorno, entre otras.

La Semana Internacional de las Personas Sordas, que prolonga ese día celebrando eventos variados a finales de cada septiembre, es una oportunidad para reflexionar sobre los avances logrados: nadie mejor que las personas sordas pueden juzgar, aunque somos conscientes de que son muchos los retos que aún quedan pendientes. Los más inmediatos, entre otros, serían los de garantizar con más eficacia el acceso a la educación, a la información, al empleo y a la vida social en igualdad de condiciones.

La reciente reforma del artículo 49 de la Constitución Española debe servir de revulsivo para seguir avanzado en la mejora del régimen jurídico de la lengua natural de muchas personas sordas, la lengua de signos, y de la identidad cultural que genera, en una línea política perfectamente conciliable con el apoyo a las personas y familias no signantes que optan por un camino de inclusión distinto.

Todas las personas sordas tendrán al PP a su lado.